

Antrag Fairtrade - Gemeinde

23.03.2015



Sehr geehrter Herr Bürgermeister Kroiß,

die SPD Gemeinderatsfraktion Iffeldorf stellt folgenden

ANTRAG.

Die Gemeinde Iffeldorf bewirbt sich als Fairtrade - Gemeinde (Dorf)

Für einen erfolgreichen Antrag sind die folgenden 5 Kriterien ausschlaggebend.

Die fünf Kriterien

Für den Titel Fairtrade-Town muss eine Kommune nachweislich fünf Kriterien erfüllen, die das Engagement für den Fairen Handel in allen Ebenen einer Kommune widerspiegeln.

1.Ratsbeschluss

Die Kommune verabschiedet einen Ratsbeschluss zur Unterstützung des Fairen Handels. Bei allen öffentlichen Sitzungen wird fair gehandelter Kaffee und ein weiteres Produkt ausgeschenkt.

2. Steuerungsgruppe

Eine lokale Steuerungsgruppe wird gebildet, die auf dem Weg zur Fairtrade-Town die Aktivitäten vor Ort koordiniert. Diese Gruppe besteht aus mindestens drei Personen aus den Bereichen Zivilgesellschaft, Politik und Wirtschaft.

3. Fairtrade-Produkte im Sortiment

In den lokalen Einzelhandelsgeschäften und bei Floristen sowie in Cafés und Restaurants werden mindestens zwei Produkte aus Fairem Handel angeboten. Richtwert ist hier die Einwohnerzahl der Kommune.

4. Zivilgesellschaft

Produkte aus Fairem Handel werden in öffentlichen Einrichtungen wie Schulen, Vereinen und Kirchen verwendet. Darüber hinaus werden Bildungsaktivitäten zum Thema Fairer Handel umgesetzt, oft im Rahmen weiterer Kampagnen von TransFair z. B. der Kampagne Fairtrade-Schools.

5. Medien

Die örtlichen Medien berichten über alle Aktivitäten auf dem Weg zur Fairtrade-Town.

Details

<http://www.fairtrade-towns.de/mitmachen/die-fuenf-kriterien/>

Begründung:

Eine Gemeinde des fairen Handel zeigt soziale Verantwortung und übernimmt eine Vorbildfunktion für Bürgerinnen und Bürger sowie für Unternehmen. Für uns als Dorf bedeutet die Kampagne auch eine Chance, sich als innovative und zukunftsfähige Gemeinde zu zeigen sowie ein positives Image nach außen zu transportieren. Ziel der Kampagne ist es, dass wir uns gemeinsam für den fairen Handel einsetzen bzw. das Bewusstsein für fair gehandelte Produkte fördern.

Wir würden uns sehr freuen, wenn Bürgermeister und Gemeinderat dem Antrag zustimmen und wir gemeinsam das Zertifikat für eine Fairtrade - Gemeinde anstreben.

Mit freundlichen Grüßen

Robert Greil
Hans Lang
Isolde Künstler
Thorsten Kuhrt

Anlage Informationsbroschüre